

中国卫生事业管理

CHINESE HEALTH SERVICE MANAGEMENT

月刊 1985年创刊 第27卷 第6期 2010年6月20日

主管

四川省卫生厅

主办

中国卫生事业管理杂志社

协办单位

成都中医药大学附属医院
成都市铁路中心医院
川北医学院附属医院
德阳市人民医院

名誉主编

殷大奎 曹泽毅 卓凯星

主编

范昕建

副主编

修瑞龄 石应康 郑小华

总发行人、社长

李晓淳

总编辑

刘书文

英文编辑

饶朝龙

编辑

郭秀梅 方晓明 付亮
贾睿 李苑

编委

马骁 方文均 方勇
毛萌 毛正中 王禄生
付华 石应康 任建新
刘兴柱 吕玉波 孙涛
成功 朱士俊 李有柱
李明利 陈拥军 陈安民
陈志兴 周学东 易学明
林琦远 林曙光 钟森
罗五金 范兵 范关荣
范昕建 郑小华 修瑞龄
姚大力 姚有贵 赵文清
赵鲁平 周京国 郝模
饶克勤 高宁 高建民
耿仁文 黄从新 景琳
廖斌 蔡仁华 雷跃昌
樊晋川 金家贵 樊均明
戴建平 唐刘红 燕纯伯

发行部负责人:付亮

本刊版权归中国卫生事业管理杂志社所有
本刊所发表作品,不代表本编委会和编辑部
观点,如有印刷质量问题,请向本刊发
行部调换

目次

探索与改革

- 中国乡村卫生管理体制模式探讨 于保荣 官习飞(364)
国内外综合性大学对附属医院管理模式综述 赵阳 李磊(366)

社区卫生服务管理

- 城市贫困人群社区卫生服务运行机制研究分析
..... 周燕 滑卉坤 张新国(370)

医院管理

- 数据包络分析在医院效率评价中的应用
..... 钟若冰 张靖 钟晓妮等(372)
医院职工对医疗及护理质量的评价 孙军连 刘越泽 师成虎(375)
我国社会转型期患者对医疗纠纷的认知和态度调查分析
..... 刘群男 喻丹(377)

医疗市场

- 试论医疗保险谈判机制的建立 王琬(380)
基于SCM的定点医疗机构的管理研究 马汉武 张贝贝(382)
农民工参加工伤保险的调查与思考
..... 周令 姜兰珠 任苒等(386)

药事管理

- 药物临床试验机构伦理委员会能力建设困境与对策研究
..... 陈颢(388)
建设全国药品生产企业征信体系及信息平台
..... 张代维 吴锐 郑叔华等(391)

编辑出版

中国卫生事业管理杂志社

电 话

(028)86126443 86110812 86138809

E-mail:wssyglgj@wssygl.com

地 址

四川省成都市下汪家拐街19号

邮政编码

610041

发 行

成都市邮局

发行范围

国内公开发售

订 阅 处

全国各地邮局

邮发代号

62—66

印 刷

成都双流鑫鑫印务有限公司

出版日期

2010年6月20日

国际标准刊号

ISSN1004—4663

国内统一刊号

CN51—1201/R

广告经营许可证

5100004000361

定 价

7.00元

Sponsor

Ministry of Health of the P. R. China

Editor Publishing House of Chinese

Health Service Management

Tel

(028)86126443 86110812 86138809

E-mail:wssyglgj@wssygl.com

Address

19 Xia Wangjiaguait, Chengdu, Sichuan, P.

R. C

Post Code

610041

Domesitic

China Local Post Office P. O. Code 62—

66

Periodical Registration

ISSN1004—4663

CN51—1201/R

Price

RMB 7.00 Percopy

Publication Date

Jun. 20,2010

卫生行政管理

基本价值的偏失与供需体制的失衡 - 旧医改的教训与新医改的启示

..... 赵 云 潘小炎(392)

沈阳市大学生就诊行为的实证研究 杜 珺 王 曼 张 方(394)

卫生法制

医师多点执业问题刍议 陈王华 沈春明 徐 洁(397)

医疗纠纷中的 ADR 机制研究 文贻军(399)

农村卫生管理

新农合对健康产出公平性影响的四年连续追踪调查

..... 袁兆康 韩 冰 廖小兵等(401)

山东省六县区村卫生室现状分析 ... 刘婷婷 徐凌忠 周成超等(405)

医学教育与科研管理

面向基层临床药学人才培养的思考

..... 邱光明 程畅河 赵 宏等(407)

医学研究生创新能力的培养 范 耿 常军武 周增桓(408)

论中医教育中的思维问题 张艳萍 张宗明(410)

关于加强学校中青年教师培养的几点思考 蒋炳吉(412)

社会医学

重庆市初、高中学生性知识与性教育现况调查比较分析

..... 张 帆 唐晓君 汪 洋等(414)

网络色情对青少年心理健康影响的心理社会分析

..... 王 娟 李 莉 林文娟等(417)

公共卫生管理

手足口病的流行病学及病原学研究进展 王利花 李 军(419)

我国流动人口卫生服务利用现状及影响因素 李 晨 李晓松(422)

从互动的视角看社会资本和艾滋病的防治

..... 孙雪慧 陈 任 秦 侠等(424)

构建科学的临床输血信息化管理新系统

..... 彭道波 赖福才 刘一强等(427)

其 它

新形势下公立卫生院及社区服务中心护理管理存在的问题与建议

..... 杨俊华(429)

四川省医院统计信息系统的现状及发展

..... 应桂英 陈高峰 段占祺等(430)

CHINESE HEALTH SERVICE MANAGEMENT VOL. 27 NO. 6, 2010 CONTENTS IN BRIEF

- Exploring the Modes of Rural Health Management System in China Yu Baorong, et al. (364)
- Reviewing the Comprehensive Universities' Management Mode on Their Affiliated Hospitals at Home and Abroad
..... Zhao Yang, et al. (366)
- Analyzing the Operation Mechanism of Community Health Service for the Urban Destitutes Zhou Yan, et al. (370)
- Discussing the Application of Data Envelopment Analysis Model in Evaluating Hospitals' Efficiency
..... Zhong Ruobing, et al. (372)
- Evaluation on the Medical and Nursing Quality by the Hospital's Staffs Sun Junlian, et al. (375)
- Surveying the Patients' Recognition and Attitude to Medical Dispute in the Social Transition Period
..... Liu Qunnan, et al. (377)
- Discussing the Construction of Medical Insurances Negotiation System Wang Wan. (380)
- Studying the Management of Certified Medical Institutions Based on SCM Theory Ma Hanwu, et al. (382)
- Surveying the Migrant Rural Workers' Participating in Industrial Injury Insurance Zhou Ling, et al. (386)
- Discussing the Predicament in Capacity Construction of Institutional Review Board for Clinical Drug Trials and Its Countermeasures
..... Chen Xie. (388)
- Constructing the National Credit Information System and Information Platform of Drug Manufacturers
..... Zhang Daiwei, et al. (391)
- Discussing the Deviation of Fundamental Value and Unbalance of Supply and Demand System Enlightened from the Reform of
Medical and Health Care System. Zhao Yun, et al. (392)
- Empirically Studying on College Students' Behavior of Seeing a Doctor in Shenyang Du Jun, et al. (394)
- Discussing the Issue of Doctors' Multi - Site Practice Chen Wanghua, et al. (397)
- Studying the Mechanism of ADR in Medical Dispute Wen Yijun. (399)
- Surveying the Influence of New Rural Cooperative Medical System on the Equity of Health Output for Four Years
..... Yuan Zhaokang, et al. (401)
- Analyzing the Status of Village Clinics in Six Counties of Shandong Province Liu Tingting, et al. (405)
- Thinking on the Grass - Roots Oriented Cultivation of Clinical Pharmacy Talents Qiu Guangming, et al. (407)
- Discussing the Cultivation of Medical Graduate Innovative Ability Fan Geng, et al. (408)
- Discussing the Issue of Thinking in Traditional Chinese Medicine Education Zhang Yanping. (410)
- Thinking on Improving the Cultivation of Young and Middle - Aged Teachers Jiang Bingji. (412)
- A Comparative Study on Status of Sexual Knowledge and Sex Education between Junior and Senior Middle School Students in
Chongqing Zhang Fan, et al. (414)
- Analyzing the Influence of Internet Pornography on Teenagers' Psychological Health in View of Psychology and Society
..... Wang Juan, et al. (417)
- Progressing on the Epidemiology and Etiology Research of Hand - Foot - Mouth Disease Wang Lihua, et al. (419)
- Analyzing the Utilization of Medical and Health Services for Floating Population in China and Its Influencing Factors
..... Li Chen, et al. (422)
- Studying the Relationship between Social Capital and AIDS Prevention in View of Interaction Sun Xuehui, et al. (424)
- Constructing Scientific Informatization Management System of Clinic Transfusion Peng Daobo, et al. (427)
- Analyzing the Problems of Nursing Management in State - Owned Health Centers and Community Health Service Centers in New
Situations and Suggestions on Them Yang Junhua. (429)
- Discussing the Status of Hospital Statistical Information System in Sichuan Province and Its Development
..... Ying Guiying, et al. (430)